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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» 
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ИНИЦИАТИВА

На общественных 
началах

В Колыванском районе Новосибир-
ской области стартовал проект «Об-
щественная приёмная КПРФ». Первый 
приём провели кандидат в члены ЦК 
КПРФ Андрей Жирнов и депутат рай-
совета, первый секретарь Колыван-
ского райкома КПРФ Алексей Астафьев.  

 

Ж ители начали обращаться за помо-
щью ещё за несколько недель до от-
крытия приёмной. Как рассказал Анд-

рей Жирнов, одна из самых больных тем в 
районе — качество питьевой воды. Люди не-
довольны её качеством не только в отдалён-
ных деревнях, но и в самом райцентре. 

В регионе обострилась проблема онкологи-
ческих заболеваний. За 10 лет число больных 
раком в Новосибирской области выросло на 
12,8%. В 2019 году регион стал одним из лиде-
ров по количеству выявленных случаев рака в 

России: на 100 тысяч населения зафиксирова-
но 474 случая онкологических заболеваний.  

— По мнению жителей, эта проблема носит 
рукотворный характер, не случайно растёт 
заболеваемость от онкологии. Задача серьёз-
ная, и на уровне района её решить невозмож-
но. Мы будем подключать минздрав, Роспо-
требнадзор, добиваться принятия срочных 
мер, — заявил Андрей Жирнов. 

Часть проблем, о которых рассказали жите-
ли, вполне можно устранить на местном уров-
не. Этим займётся депутат райсовета Колы-
ванского района Алексей Астафьев. Он наме-
рен обсудить эти проблемы с главой адми-
нистрации. Вопросы, требующие внимания 
на уровне области, будут находиться под конт-
ролем кандидата в члены ЦК КПРФ Андрея 
Жирнова. 

— Для того чтобы разобраться в каждом 
деле и помочь людям, мы подключим депу-
татскую вертикаль КПРФ, привлечём депута-
тов Заксобрания и Госдумы, — подчеркнул 
Андрей Жирнов.  

Во время работы приёмной жители также 
получили консультации специалистов. Напри-
мер, одна из жительниц переехала из города в 
посёлок Колывань с целью помогать родите-
лям-пчеловодам. Она интересовалась у ком-
мунистов, какие есть госпрограммы по под-
держке личных подсобных хозяйств. 

Общественные приёмные КПРФ активно от-
крываются в районах области и в самом Но-
восибирске, например в Заельцовском районе. 
В приёмных консультируют горожан в право-
вых и юридических вопросах, помогают разо-
браться с проблемами ЖКХ. 

(Соб. инф.)

П о словам Романа Яковлева, с каждым 
годом в Новосибирской области оста-
ётся всё меньше людей поколения по-

бедителей: ветеранов, тружеников тыла, «де-
тей войны». 

— Мы постараемся рассказать о героях нашего 
региона, о людях, ходивших по тем же улицам, 
что и мы сегодня, которые развивали и строили 
Новосибирск. Я убеждён: чем больше историче-
ских фактов будет сохранено и передано под-
растающему поколению, тем дольше будет жить 
память об историческом прошлом нашей Роди-
ны, — подчеркнул депутат. 

Проект состоит из двух частей. Первая — 
это творческий конкурс «Мы помним вместе». 
Любой желающий может подготовить стихо-
творение, песню или рисунок, посвящённые 
Великой Победе. Активным участникам кон-
курса вручат грамоты, дипломы и ценные 
призы: бытовую технику, музыкальные ко-
лонки или смарт-часы. 

Второй этап проекта — «Лента памяти По-
беды». Он похож на масштабное шествие «Бес-
смертного полка», только в онлайн-формате. 
Здесь каждый сможет рассказать о герое своей 
семьи, а 9 Мая организаторы конкурса пока-
жут видеоролик о тех, кто защищал страну от 
фашистов в Великой Отечественной войне. 

— Это региональный проект, в котором мы 
постараемся максимально полно отразить 
биографию ветеранов: где они воевали, какой 

вклад внесли в Победу. «Лента памяти» будет 
дополнена работами нового поколения всех 
возрастов: песнями, стихами, рисунками, ко-
торые нам пришлют на творческий конкурс, 
— поделился Роман Яковлев. 

Проект поддержали в Новосибирском обко-
ме КПРФ и предложили сделать его областным 
партийным мероприятием. Второй секретарь 
регионального партотделения Ренат Сулей-
манов напомнил, что в этом году отмечается 
не только 76 лет со Дня Победы, но и 80 лет с 
начала Великой Отечественной войны. 

— Это хорошая инициатива, предложенная 
секретарём Ленинского райкома КПРФ Рома-
ном Яковлевым. Таким образом мы продол-
жим общегородской проект «Эстафета пат-
риотизма поколений», который завершился в 
прошлом году . Коммунисты постараются под-
ключить к проекту не только местные партий-
ные отделения, но и ветеранов, школьников и 
общественников. Память о Великой Отече-
ственной войне для нас священна. В каждой 
семье есть свои герои, и мы должны их пом-
нить, — подчеркнул Ренат Сулейманов. 

После завершения проекта организаторы 
передадут «Ленту памяти Победы» в музеи и 
учебные заведения. Подробнее об участии в 
проекте, отборе работ и награждении со-
общается на сайте ДепутатЯковлевРФ. 

Пресс-служба Новосибирского  
обкома КПРФ.

«Лента памяти Победы»

Бюджет 
Приняты очередные изменения в бюд-

жет Омска: доходная часть за счёт меж-
бюджетных трансфертов увеличена на 
920 млн рублей. Из них 16 млн направят 
на поддержку «Комбината специальных 
услуг», 17 млн — на проведение Всерос-
сийской переписи населения, 12 млн — 
на проектирование реконструкции об-
щественных территорий. Самые же боль-
шие траты — 448,4 млн рублей планиру-
ется направить на строительство детских 
садов в микрорайонах «Прибрежный» и 
«Большие поля», 173 млн рублей пойдёт 
на различные выплаты педагогам, ещё 
160 млн рублей — на доплаты работни-
кам учреждений культуры. 

 
Стела 

«Город трудовой доблести» 
Когда в 2019 году в кулуарах регио-

нальной власти было принято решение 
об установке в Омске стелы «Город тру-
довой доблести», коммунисты предло-
жили разместить её в центре, на Ленин-
ской горке, как знак того, что именно 
при Советской власти наш город был 

процветающим индустриальным цент-
ром огромной страны. Однако у чинов-
ников на этот счёт имелись свои планы. 
Было организовано интернет-голосова-
ние на сайте мэрии, которое якобы по-
казало, что лучшее место для стелы — 
сквер на улице Лизы Чайкиной. Потом 
также якобы публично обсуждали и про-
ект стелы. На заседании горсовета вы-
яснилось, что далеко не все депутаты в 
курсе этих событий. Некоторые запозда-
ло выразили надежду на то, что стела бу-
дет выполнена по оригинальному про-
екту, поскольку Омск в ХХ веке был дей-
ствительно флагманом военной про-
мышленности. Однако глава города Ок-
сана Фадина успокоила парламентариев, 
сообщив, что памятник будет типовым, 
то есть таким же, как у многих. Установка 
его планируется на 2022 год. А 9 Мая 
этого года на месте будущей стелы тор-
жественно установят временный памят-
ник в виде камня. На эти мероприятия 
из бюджета выделят 4,7 млн рублей. 

 
Муниципальные рынки 

Фракция КПРФ не поддержала решения 
об изменении размеров части прибыли, 

которая поступает в бюджет Омска от 
деятельности муниципальных рынков. До 
сих пор после уплаты всех налогов они 
перечисляли в городскую казну 85% своей 
прибыли. Мэрия предложила снизить им 
ставку до 30%, аналогично всем осталь-
ным муниципальным предприятиям го-
рода Омска. По мнению чиновников, вы-
свободившиеся деньги пойдут на разви-
тие рынков, ремонтные работы и прочие 
издержки. По мнению коммунистов, де-
нежные потоки муниципальных рынков 
будет теперь контролировать сложнее, и 
деньги могут «уплыть» в разных направ-
лениях. В итоге окончательного решения 
не приняли, передав на дополнительное 
рассмотрение в профильном комитете. 

 
КТОСов всё больше 

Несмотря на жёсткую критику депута-
тов-коммунистов, в очередной раз мэрия 
организует новый КТОС (комитет тер-
риториального общественного само-
управления) с последующим выделени-
ем для его деятельности муниципально-
го помещения. Эмоционально по этому 
вопросу высказался руководитель фрак-
ции КПРФ Михаил Федотов: «Мы реши-
тельно выступаем против деятельности 
КТОСов! — заявил он. — Мы уже неодно-
кратно обращали внимание на то, что 
КТОСы во время выборов являются тем 
самым административным ресурсом, с 
помощью которого «партия власти» 
одерживает свои победы. Все предста-
вители оппозиционных партий знают, 
как отслеживают в микрорайонах наших 
агитаторов, вынимая следом за ними 
нашу прессу из почтовых ящиков, обры-
вая информацию о наших кандидатах со 

стендов, препятствуя встречам жителей 
с нашим кандидатом, и многое другое. 
Вы это называете общественным само-
управлением?» Голос коммуниста услы-
шан не был, поскольку большинство пар-
ламента составляют «единороссы», ко-
торые кровно заинтересованы в том, 
чтобы этих самых КТОСов было всё боль-
ше и больше. Ведь в этом случае канди-
даты от «партии власти» будут ходить на 
выборы, как на прогулку. 

И ещё один пример неприкрытого ис-
пользования административного ресур-
са в преддверии выборов. На заседании 
было принято решение выделить регио-
нальному отделению партии «Справед-
ливая Россия» до конца текущего года 
рабочий кабинет площадью 10 кв.м в 
офисном здании администрации Ок-
тябрьского округа на улице Лизы Чайки-
ной. От какой партии у нас губернатор? 

 
Общественная баня 
в старом Кировске 

Большую баню в несколько сотен квад-
ратных метров, с двумя помывочными от-
делениями, мужским и женским, располо-
женную среди обширной территории част-
ного сектора Омска на улице Перова, 9, ди-
ректор департамента имущественных от-
ношений Дмитрий Махиня называет сей-
час «неликвидом». А между тем ещё два 
года назад эта баня работала в нормальном 
режиме, потом сломался котёл, люди тре-
бовали починить оборудование, чиновни-
ки им это обещали, но так ничего и не сде-
лали. «Как всегда, надувательство, как все-
гда, обман!» — говорит депутат по Киров-
скому округу Иван Федин и добавляет, что 
здание бани не является аварийным: сте-

ны, крыша, окна, коммуникации в порядке. 
Но вкладывать деньги в ремонт котла мэ-
рия передумала, а люди теперь вынуждены 
ездить в ближайший помывочный пункт, 
который находится за пять километров. 
«Это капитализм», — сказал один из депу-
татов. И он абсолютно прав, потому что у 
власти на первом плане некая «эффектив-
ность вложенных средств», а не интересы 
жителей с городской окраины. 

 
Новые школа и детский сад 

Два образовательных учреждения по-
явятся на улице Арнольда Нейбута в 
2023 году. А осенью текущего года там 
запланированы проектно-изыскатель-
ские работы. Депутаты проголосовали 
за то, чтобы мэрия приняла на свой ба-
ланс земельный участок под строитель-
ство школы на 1000 мест и детского 
сада на 280 мест. 

Депутаты поддержали предложение 
мэрии ликвидировать вечернюю (смен-
ную) общеобразовательную школу №29. 
Причину этого власти не раскрывают, 
однако обещают, что права несовершен-
нолетних это не нарушит. Коммунист 
Дмитрий Петренко активно выразил своё 
несогласие и призвал остальных парла-
ментариев его поддержать: «Вечерняя 
школа — это не просто школа. Это соци-
альный лифт. Тот, кто по какой-то при-
чине окончил лишь 8 классов, может из-
менить своё решение и получить полное 
образование, зарабатывая параллельно 
себе деньги на жизнь». Д. Петренко обви-
нил городских чиновников от образова-
ния в чёрствости, потому что, по его 
мнению, вечерняя школа ликвидируется 
только по их вине. 

Довыборы не по-хозяйски 
 
27 июня в Ленинском округе пройдут 

довыборы депутата горсовета. На эти цели 
будет потрачено 8 млн рублей. При этом 
депутат будет работать всего лишь год. 
«Стоит ли игра свеч?» — задал вопрос кол-
легам по парламенту депутат фракции 
КПРФ Иван Ивченко. — Не лучше ли по-
тратить эти деньги на благоустройство 
дворов? Жители Ленинского округа всего 
один год будут без депутата. Но у них ни-
кто не отнимает права обратиться за по-
мощью к любому из других городских де-
путатов. Поэтому говорить о том, что тут 
нарушаются нормы Конституции, — чи-
стой воды популизм. В этом округе есть и 
другие депутаты, в том числе и Законода-
тельного собрания. Тратить деньги на до-
выборы — не по-хозяйски». Но представи-
телям «партии власти» виднее, что по-хо-
зяйски, а что нет. Поэтому решили 8 млн 
просто «выкинуть в окно», а могли бы де-
сятки дворов в городе отремонтировать. 

Депутаты сформировали список вопро-
сов к мэру Омска. Вопросы разные: о вы-
рубке деревьев в сквере Молодожёнов, на 
улицах Волгоградская и Дергачёва; о про-
должении программы установки в городе 
теплых остановок; о передаче детского 
сада при СОШ №28 патриотическому клубу 
«Граница»; о том, как решается проблема 
долгостроев и обманутых дольщиков. От-
ветить на них Оксана Фадина должна во 
время своего ежегодного отчёта. 

Полина ЯСНАЯ. 
г. Омск.

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

К мэру есть вопросыСостоялось очередное пленарное заседание Омского городского Со-
вета, на котором народные избранники приняли ряд решений относи-
тельно административно-хозяйственной деятельности мэрии. Фрак-
ция КПРФ вновь голосовала против очередного городского КТОСа, про-
тив снижения планки получения доходов от муниципальных рынков, 
против закрытия вечерней школы. Коммунисты активно высказыва-
лись не только по всем обсуждавшимся на заседании вопросам, но и на-
зывали проблемы, с которыми к депутатам от КПРФ обращаются 
жители города. Так, Иван Федин напомнил и коллегам по парламенту, 
и представителям городской администрации о наступающем весеннем 
затоплении Немецкого посёлка в Кировском округе. Люди со страхом 
ждут паводка, который обрушивается на их частный сектор каждую 
весну уже более десятка лет подряд. Глава окружной администрации 
Андрей Горбачёв заверил собравшихся, что ситуация находится под 
контролем. Так это или нет, будет видно уже в ближайшие дни.

Депутат Законодательного собрания Роман Яковлев запустил проект, по-
свящённый 76-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне, включающий 
творческий конкурс и акцию «Лента памяти Победы». В Новосибирском обкоме 
КПРФ поддержали эту инициативу и заявили, что проект станет хорошим 
продолжением общегородской «Эстафеты патриотизма поколений».

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Крах пенсионной 
системы 

 

П енсионная система России терпит крах, считает де-
путат Госдумы от КПРФ Вера Ганзя. Она заявила, что 
Пенсионный фонд и систему страховой пенсии надо 

ликвидировать. Вместо этого платить деньги пенсионерам 
должны прямо из бюджета России. Это позволит защитить 
накопления россиян. 

Заморозка накопительной части пенсий и переход к 
страховой системе не привели ни к увеличению выплат, ни 
к прозрачности их начисления. 

— Сегодня пожилой человек получает пенсию на основа-
нии баллов. Что такое этот балл, непонятно до сих пор. 
Есть разные критерии, которые вырабатывает правитель-
ство. Но стоимость баллов формируется исходя из возмож-
ностей бюджета Пенсионного фонда (ПФР), — заявила 
Вера Ганзя. 

Депутат подчеркнула, что ежегодно в ПФР вливают около 
3 триллионов рублей. Идут они не только на выплаты, но и на 
содержание служебных помещений и зарплату персоналу: 

— Когда увеличили срок выхода граждан на пенсию, поч-
ти полмиллиона человек просто выбросили за борт, но эф-
фекта это не дало. Если посмотреть на цифры бюджета на 
2022 год, то ПФР потребуется уже 4 триллиона рублей. Мы 
предлагаем ликвидировать все пенсионные фонды, систему 
страховой пенсии и платить её из федеральной казны. 

По словам Веры Ганзя, работодатели должны отчислять 
деньги в бюджет по плоской, а не регрессивной шкале на-
логообложения. Иначе те, кто получает больше миллиона 
рублей, «платят» в ПФР 10%, кто меньше — 22%. 

— Именно платят, потому что деньги идут с заработка, а 
не из кармана работодателя. Получается, у кого зарплата 
больше, тот вносит меньше. Ну не бред ли? Здесь в первую 
очередь надо навести порядок, а уже потом параллельно 
изобретать иные механизмы, которые выгодны гражданам 
и гарантированы, — заявила депутат. 

Вера Ганзя рассказала, что в кулуарах власти обсуждают 
возможность повысить возраст выхода на пенсию ещё раз. 
«Пенсионная реформа — это пробный шаг с целью посмот-
реть на реакцию населения. Теперь власть ничего не боит-
ся!» — заявила депутат. 

Яна БОНДАРЬ.

6 апреля 2014 года 
произошло важное со-
бытие: на выборах мэра 
Новосибирска победил 
коммунист, первый сек-
ретарь Новосибирского 
областного комитета 
КПРФ Анатолий Ло-
коть. В 2019 году он 
был избран мэром во 
второй раз, став пер-
вым представителем 
оппозиции, руководящим 
крупнейшим муниципа-
литетом страны два 
срока подряд. 

Г одовщину победы Анато-
лий Локоть встретил по-
рабочему — выездным 

совещанием по проверке со-
стояния ливневой канализа-
ции: зима 2020/21, как и пре-
дыдущая, была снежной, так 
что функционирование ком-
мунальных систем — гарантия 
борьбы с паводками. Кстати, в 
период избирательной кампа-
нии — 2014 оппоненты Анато-
лия Евгеньевича наперебой 
рассказывали, что красный 
мэр провалит как подготовку 
к отопительному сезону, так и 
борьбу с паводком. Но они 
просчитались. 

Другой миф, настойчиво 
транслируемый через элек-
тронные СМИ даже сегодня: 
«перестали выделять деньги 
на Новосибирск из Москвы». 
Между тем лишь в 2020 году 
объём средств, предназначен-
ных нашему городу в рамках 
пяти федеральных нацпроек-
тов — «Демография», «Обра-
зование», «Жильё и городская 

среда», «Безопасные и каче-
ственные дороги», «Культура», 
— вырос на 34% (в сравнении 
с 2019 годом). Благодаря этому 
только за два последних года 
было открыто 18 новых дет-
ских садов, а всего с 2014 года 
социальная инфраструктура 
Новосибирска пополнилась на 
50 детсадов и 16 школ, таких 
темпов не было давно. И это 
— достижение мэрии Анато-
лия Локотя, которое останет-
ся, что называется, на века. 

В начале 2019 года один из 
политологов, проанализиро-
вав предвыборную програм-
му, с которой лидер новоси-
бирских коммунистов шёл на 
выборы в 2014 году, обнару-
жил, что за 5 лет он выполнил 
более 70% своих обещаний. И 
действительно, факты говорят 
именно об этом: 7 лет назад 
Анатолий Локоть назвал од-
ной из задач завершение глав-
ного долгостроя Новосибирска 
— гостиницы «Турист», а в 
2018 году на площади Маркса 
наконец-то возобновились 
строительные работы. Была 
поставлена задача по под-
держке обманутых дольщиков 
— за 7 лет построено 73 про-
блемных дома. 

Программа-2014 предусмат-
ривала и сооружение набереж-
ной на Оби, и реконструкцию 
существующих парков и скве-
ров. Действительно, за послед-

ние 7 лет осуществлена ре-
ставрация Центрального пар-
ка и Михайловской набереж-
ной, монумента Славы (не 
только мемориального ком-
плекса, но и крупнейшей зе-
лёной зоны на левом берегу) и 
Затулинского дисперсного 
парка. А в 2017 году именно 
Анатолий Локоть сделал всё, 
чтобы свободный от застрой-
ки «пустырь на Демакова» был 
официально признан рекреа-
ционной зоной, и в ближай-
шее время на этой территории 
появится сквер. 

И в завершение: даже на 
портале «НГС», чью аудито-
рию (не без прямого участия 
политических оппонентов) 
трудно причислить к числу 
поклонников Анатолия Ев-
геньевича, 74% пользователей 
выступают за сохранение пря-
мых выборов мэра. А ведь ма-
ло кто помнит, что именно 
красный мэр всегда отстаивал 
именно такой механизм фор-
мирования городской власти, 
более того, публично выска-
зывался за закрепление вы-
борности мэров крупных го-
родов в Конституции. 

Так или иначе, «семилетка» 
Анатолия Локотя — это важ-
ное событие в жизни Новоси-
бирской партийной организа-
ции и города в целом. 
Пресс-служба Новосибирского 

обкома КПРФ.

Семилетка 
Анатолия Локотя

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

КОМСОМОЛИЯ НА МАРШЕ

Проект «Молодой по-
литик» — дискуссионный 
клуб, в котором молодые 
новосибирцы смогут 
развить ораторское ис-
кусство, логическое и 
критическое мышление, 
а главное — научиться 
дискутировать и от-
стаивать свою позицию. 
Инициаторами проекта 
выступили комсомольцы 
Первомайского района 
Новосибирска. 

Как рассказал секретарь 
Первомайского райкома 

ЛКСМ РФ Константин Сини-
цын, к проекту «Молодой по-
литик» готовились долго. Его 

продолжают дорабатывать, 
но первая организационная 
встреча уже состоялась: мо-
лодые новосибирцы обсуж-
дали, что собой сегодня пред-
ставляет интернет и как в его 
пространстве развивается со-
временное искусство — Нет-
арт. 

Далее ребята планируют 
рассмотреть новые темы, на-
пример культура и образо-
вание. По словам Констан-
тина Синицына, проект на-
правлен на развитие лич-
ностных качеств. 

Проект будет состоять из 
трёх этапов. Чтобы продви-
нуться дальше, надо побе-
дить в дебатах команду дру-
гого учреждения. С каждым 

уровнем темы дискуссионно-
го клуба усложняются. 

— Команда, победившая в 
проекте, получит столько 
ценных навыков, что сможет 
реально участвовать в выбо-
рах. Через три года состоятся 
выборы в Молодёжный пар-
ламент, и у ребят, прошед-
ших дискуссионный клуб, бу-
дут хорошие шансы на побе-
ду, — подчеркнул Константин 
Синицын. 

Первомайские комсомоль-
цы сразу после создания от-
деления ЛКСМ РФ в районе 
начали активно привлекать 
молодёжь для участия в раз-
личных проектах. Они уже 
успели организовать фут-
больную команду, провести 
творческие конкурсы и исто-
рические кружки. Проект 
«Молодой политик» — это но-
вый шаг в развитии комсо-
мольского движения в Ново-
сибирске.  

Иван СТАГИС.

«Молодой 
политик»


